

Decano Regional lidera la medicina en entornos globales



Valeria Garza Lara | Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud

El pasado 14 de enero del presente año el **Dr. Manuel Pérez Jiménez, Decano Región Norte de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud**, inició funciones **como Chairman of Medicine en el Grupo de Ciencias de la Salud de Universitas 21 (U21 HSG)**, así como **miembro del Comité Ejecutivo** de la misma organización.

Universitas 21 (U21) es una **red global líder de universidades comprometidas con la investigación educativa** que permite a sus miembros compartir la excelencia, colaborar a través de las fronteras y fomentar el intercambio global de conocimientos.

En 1997 un grupo de universidades con ideas afines en la investigación se reunieron en Melbourne, Australia, para formar Universitas 21. Juntas estas instituciones compartieron una visión, creando así una red internacional que permitiría la **excelencia en la investigación y fomentaría la colaboración entre culturas e involucrar al personal y estudiantes en oportunidades de movilidad global**.

U21 ahora comprende **26 universidades líderes de más de 17 naciones que abarcan los seis continentes**, unidas por un mismo fin: “es una red de universidades que se conforma por

instituciones educativas que están dispuestas a investigar en educación y a generar una comparativa de proyectos, sobre todo entre profesores con temas de investigación”, compartió el Dr. Pérez.

Decano Regional lidera la medicina en entornos globales width="1036" loading="lazy">

En esta red se trabajan temas compartidos de importancia para las universidades involucradas y está conformada por una **serie de grupos de trabajo de colaboración con un área específica de enfoque**.

“**El Tec ingresó a esta red en 2001**, cabe mencionar que esta organización no es exclusiva de salud, pero en el 2006 el rector le pidió al Dr. Martín Hernández que fuera a la reunión del grupo de enfoque en salud, donde presentó lo que era el Tec y la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud y **a partir del 2007 nos unimos como miembros al grupo de salud**”, contó el Decano Regional.

De las 27 universidades que conforman a Universitas 21, **17 pertenecen al grupo de trabajo de salud llamado “U21 Health Sciences”, el cual ahora es liderado por el Dr. Pérez**, puesto que tiene como antecesor Dr. John Paul Leach de la Universidad de Glasgow.

Este título otorgado al Dr. Manuel Pérez representa una posición internacional de liderazgo en la medicina, siendo ésta una disciplina muy relevante para las universidades, y significa para la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud **posicionamiento y prestigio a nivel mundial**.

Dentro de sus actividades, el Dr. Pérez comenta que se encuentran el: “**dirigir los esfuerzos del grupo de medicina de todas las universidades** que conforman el Health Sciences y **generar valor** para que los profesores de las diferentes instituciones compartan sus opiniones y fortalezas.

Este grupo de salud incluye las áreas disciplinarias de **Odontología, Rehabilitación, Medicina, Enfermería, Farmacia y Salud Pública**.

Las universidades que conforman “**U21 Health Sciences**” son: University of Melbourne, McMaster University, Pontificia Universidad Católica de Chile, Fudan University, University of Queensland, University of Hong Kong, University of New South Wales, University College Dublin, University of Amsterdam, University of Auckland, University of Johannesburg, Korea University, Lund University, University of Birmingham, University of Edinburgh, University of Glasgow, University of Nottingham y el Tecnológico de Monterrey.

La Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud congenia en dos de las disciplinas que involucran este grupo de trabajo, las cuales son **Medicina y Odontología**, pero en todas las áreas hay oportunidades de participación y aprendizaje, lo cual deja beneficios para cada participante.

“El primer beneficio para los profesores es poder **compartir proyectos educativos con profesores de universidades muy prestigiadas** que se encuentran dentro de las mejores en el ranking mundial”, mencionó el Dr. Manuel Pérez.

Así mismo comentó que los alumnos también se ven favorecidos en su desarrollo como profesionales de la salud: “Los alumnos de doctorado han estado presentando sus trabajos desde cuatro años en el **Foro de Doctorado**, que es un foro para todas las áreas de salud, y los alumnos se ven beneficiados con este tipo de actividades, en las cuales **participamos muy activamente**”.

“Hay trabajos y proyectos que los alumnos desarrollan solos y les permite crecer de manera profesional, por ejemplo, la **International SDG Awareness Week 2019 que será en marzo**, está siendo organizado prácticamente por los estudiantes”, afirmó el Dr. Pérez.

Agregó que otro de los beneficios para los alumnos ha sido **la oportunidad de tener rotaciones para ellos con estas escuelas** ya que se han establecido convenios con ciertas universidades como Hong Kong University, Korean University, Nottingham, Melbourne, lo cual permite tener interacción y crecimiento.

“También nuestra participación es muy activa en el **Grupo de Objetivos del Desarrollo Sostenible de la ONU**”, complementó el Doctor.

La colaboración de los miembros de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud también se ha notado en el **Grupo de Odontología** donde los profesores de la carrera se han involucrado de manera comprometida, en el cual se realizó una campaña preventiva de salud bucal. De igual manera en el **Grupo de Redes Sociales para la Educación**, donde han estado involucrados varios profesores y alumnos de nuestra Escuela.

El anterior Chairman of Medicine, el Dr. Leach, trabajó en su período como líder con el tema de **Salud Mental de los estudiantes** y el Dr. Manuel Pérez tiene planeado darle seguimiento a este proyecto y complementar de manera integral el tema de **bienestar en el entorno universitario**:

“Son temas prioritarios en todas las universidades a nivel mundial, hay mucho interés por integrarlos, ya se han logrado grandes esfuerzos, más esto aunado al nuevo modelo educativo Tec21 se transfiere a nuestros líderes estudiantiles”, comentó el Dr. Pérez.

Para el nuevo Chairman of Medicine también es muy relevante trabajar competencias para alumnos de las universidades en la red, como el liderazgo, emprendimiento, colaboración y florecimiento humano:

“**vamos a sumar también el tema de liderazgo para los estudiantes**, ya que es una competencia muy importante hoy en día y que hay que trabajar con nuestros alumnos”, afirmó.

Decano Regional lidera la medicina en entornos globales width="1024" loading="lazy">

El cargo del Dr. Pérez tiene una duración de cuatro años, y el líder de medicina mundial afirma que es una oportunidad para que todos los miembros de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud expandan su panorama y así **salir de la visión regional y desarrollar una visión globalizada**.

“Este cargo da mucho de qué hablar a nivel mundial, pensando que **nuestra misión es muy globalizada y que busca formar profesionales competitivos internacionalmente** para que cumplan los requerimientos cambiantes de la sociedad y nos ayuda también a estar cada vez más cerca de nuestra visión, la cual es **ser la mejor Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud en Latinoamérica**.”

La Reunión Anual 2019 del Health Sciences U21 será organizada por la Universidad de Glasgow en septiembre, donde la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud participará de manera contundente y, mirando hacia adelante, **continuará abogando por los beneficios universales de la colaboración e investigación inclusiva y multinacional**, y continuando con los logros internacionales.